

4 septembre 1988 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. François Mitterrand, Président de la République, adressé aux participants du concert de Bercy pour les droits de l'homme, Paris, le 4 septembre 1988.

Je salue ceux qui ont, ici, répondu nombreux à l'appel d'Amnesty International et des artistes de tous pays mobilisés pour la cause des droits de l'homme.

- Quarante ans après l'adoption par les Nations unies de la déclaration universelle des droits de l'homme, comment ne pas être frappé par le spectacle d'un monde où la liberté des uns s'accommode trop souvent de l'asservissement des autres ?

- Vous êtes là parce qu'il reste encore à faire pour que vive le droit des hommes à disposer d'eux-mêmes. Rien n'est jamais acquis dans le combat pour la liberté, l'égalité et la fraternité. Mais rien n'est jamais perdu du patient travail de la solidarité.

- La musique ne se laisse pas enfermer. Elle portera, tout au long de cette tournée mondiale, le message universel des droits de l'homme.\